

La vision de Jean

Dans le premier chapitre de l'Apocalypse, on voit l'apôtre Jean faire état de la révélation qu'il a eue sur l'île de Patmos. Il adresse cette révélation aux sept (chiffre symbolique) communautés chrétiennes que l'apôtre Paul avait évangélisées et qui résidaient dans des villes d'Asie Mineure. Ce sont des paroles d'encouragement, mais parfois de jugement sur l'état spirituel de ces Églises.

Texte biblique

Voici la révélation de Jésus-Christ, que Dieu lui a donnée pour montrer à ses serviteurs les choses qui doivent arriver bientôt ; il l'a fait connaître par son ange à son serviteur Jean, qui a rendu témoignage à la parole de Dieu et au témoignage de Jésus-Christ, de ce qu'il a vu. Bienheureux celui qui lit et ceux qui entendent les paroles de la prophétie, et qui retiennent les choses qui y sont écrites, car le temps est proche. Jean aux sept Églises en Asie. Que la grâce et la paix vous soient données de la part de celui qui est, qui était et qui vient, et de la part des sept esprits qui sont devant son trône, et de la part de Jésus-Christ, qui est le témoin fidèle, le premier-né d'entre les morts, et le prince des rois de la terre ! Celui qui nous a aimés et lavés de nos péchés par son sang, et qui a fait de nous des rois et des prêtres devant Dieu et son Père, à lui soient la gloire et la puissance, aux siècles des siècles ! Amen.

Voici, il vient avec les nuées, et tout œil le verra, et ceux qui l'ont percé ; et toutes les familles de la terre se lamenteront. Oui, amen. Je suis l'A et l'O, le commencement et la fin, dit le Seigneur Dieu, celui qui est, qui était et qui vient, le Tout-Puissant. Moi, Jean, qui suis aussi votre frère et votre compagnon dans la tribulation, dans le royaume et dans la patience de Jésus-Christ, j'étais dans l'île appelée Patmos, à cause de la parole de Dieu et du témoignage de Jésus-Christ. J'étais dans l'Esprit au jour du Seigneur, et j'entendis derrière moi une voix forte, comme celle d'une trompette, qui disait : Je suis l'A et l'O, le premier et le dernier et ce que tu vois, écris-le dans un livre, et envoie-le aux Églises d'Asie, à Éphèse...



Description

Le texte illustré par cette gravure n'est pas sur ce folio, mais sur la page suivante. L'artiste a repris à sa façon la gravure de Dürer sur le même sujet. C'est la description d'une vision. On remarque l'apôtre Jean prosterné, mains jointes. Des nuages en volutes entourent la gravure précisant qu'il s'agit bien d'une manifestation céleste. Le texte biblique évoque le personnage central de la vision dans les termes de « comme un fils d'homme ». Dürer et, à sa suite l'artiste de la gravure vont opté pour la représentation d'un vieillard à longue barbe et cheveux abondants correspondant à l'image traditionnelle de Dieu le Père. La gravure restitue quelques détails du texte biblique : le personnage tient dans sa main droite 7 étoiles et de sa bouche sort une épée. Il a également une longue robe serrée par une grosse ceinture. Il y a aussi sept chandeliers en or qui sont un rappel du chandelier à 7 branches qui était placé dans le Temple de Jérusalem.

